

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y 12 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administrat. calle del Rubio num. 23.

Entregando su importe en Madrid ó en via de
dela en metálico, libranza ó sellos del correo
de la Administracion calle del Rubio num. 23,
que no se servirá la que no está pagada.

AÑO XV.-NUM. 1.425 DE LA MAÑANA

MADRID DOMINGO 11 DE MAYO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó varios reales decretos expedidos por el ministro de la Guerra, nombrando: al capitán general de Castilla la Vieja, D. José Martínez y Tenaguerro, ministro del tribunal Supremo de Guerra y Marina; al de Granada, D. Félix Alcalá Galiano, capitán general de Castilla la Vieja; y al teniente general D. José Turon y Prats, capitán general de Granada.

Por real decreto de 11 de abril se ha concedido á D. Tomás de la Calzada, don Fernando Rodríguez de Rivas, D. Simon de Onativia, D. Juan Cunningham, don Luis de Cuadra, D. Gonzalo Segovia, don Manuel Romero Balmaseda, D. Nicolás de la Torre y D. Manuel Le-Roy, del comercio de la ciudad de Sevilla, la autorización competente que han solicitado para fundar una sociedad anónima que se denominará de Crédito comercial de Sevilla, cuya duración será de 25 años, á contar desde el día de su constitución definitiva. Tendrá su domicilio en Sevilla, y podrá establecer sucursales ó agencias en cualquier punto de la provincia. El capital será de 45 millones de reales, representado por 7,500 acciones de 2,000 reales cada una, divididas en series. La primera serie de acciones será de 2,800, y se emitirán inmediatamente, satisfaciéndose por los accionistas el total de su valor.

Aprobados los estatutos y reglamentos para el régimen y administración de la sociedad de Crédito comercial de Sevilla ayer publica la Gaceta dichos documentos, haciendo saber al mismo tiempo que la constitución definitiva de la compañía quedará aplazada hasta que se realice el capital social con que debe fundarse en el plazo y en la forma prescritos por la ley.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el Regium exequatur á D. Mauricio Augusto Herrmann, nombrado cónsul de Prusia en Manila; á D. Pedro Jenny, de la confederación Suiza en el mismo punto, y á D. Leon Crespo, de la república oriental del Uruguay en Matanzas.

Por el ministerio de Fomento se ha declarado que con arreglo á los artículos 6.º y 10 de la ley de 16 de agosto de 1841, se halla vigente en materia de Montes, y solo por lo respectivo á la administración económica de los que pertenecan en comunidad ó propiedad á los pueblos de la provincia de Navarra, la ley 26 de las Cortes del entonces reino, celebradas en los años de 1828 y 1829; debiendo ejercer dicha administración los respectivos ayuntamientos, bajo la dependencia de la diputación provincial, que resume en esta materia las atribuciones del órden administrativo peculiares de su antiguo consejo y diputación, según la legislación del mismo reino.

La Discusion de ayer ha sido recogida de órden del señor fiscal de imprenta,

habiendo sido secuestrados los 475 ejemplares de su tirada de Madrid.

Dice El Reino que la aplaudida tiple seña Santamaría ha solicitado y obtenido el que quede sin efecto una cláusula que existía en su contrato de ajuste, y por la cual estaba obligada á continuar formando parte de la compañía de zarzuela del teatro de Jovellanos en el próximo año cómico.

Acerca de la esposicion del ganado caballar celebrada últimamente en Sevilla, dicen que estuvo brillantísima, presentándose magníficos sementales de raza española, y algunos caballos cruzados. El triunfo de esta certamen fué para la renombrada ganadería de Zapata, oriunda de la antigua y famosísima de la Cartuja de Jerez, llamando en primer término la atención de los aficionados un caballo toro claro, que hoy posee el Sr. Nuñez de Prado, y cuatro ó cinco potros del mismo dueño, todos de la casta indicada. También recibió grandes elogios otro caballo castaño, igualmente oriundo de Zapata, y hoy propiedad del Sr. Rivero, de Jerez de la frontera.

Dicen de Cádiz que se había recibido en aquel departamento un parte telegráfico para que la corbeta de guerra Colon, que estaba destinada como buque auxiliar de la escuela flotante de marinería, se alistase con toda premura para salir á la mar á la primera órden del gobierno de S. M., para desempeñar una comision. También se decía que la fragata de guerra Blanca, que iba á salir para la Habana, no lo verificaba por ahora.

Segun dice un periódico, se ha celebrado juicio de conciliacion entre el Sr. Delgado, empresario del teatro del Principe, y un escritor que tenia admitida una obra y repartidos los papeles en dicho teatro desde el principio de la temporada; y que no habiendo habido avenencia, el escritor ha entablado un pleito en demanda de la indemnizacion á que cree tener derecho.

El miércoles se esperaba en el puerto de Barcelona el vapor Berenguer para tomar á su bordo á los prebendados que van á Roma, los cuales, segun El Telégrafo, debían embarcarse hoy después de asistir á una solemne funcion de rogativa en aquella iglesia catedral.

El lunes último llegó á Palma de Mallorca y volvió á encargarse de la capitania general de las Baleares, el general Mendinueta, que estaba disfrutando licencia temporal.

Los vientos huracanados que soplaban hace pocos dias en Palma destruyeron los sembrados y arrancaron muchos árboles.

El Diario Español de ayer declara contestando á La Esperanza que no ha dado á entender en manera alguna que la division española en Méjico no deba llegar á donde llegue la francesa; y que mientras subsista el convenio de Londres la alianza entre las tres potencias no termi-

ne, nuestras tropas no abandonarán á las francesas, y si estas marchan sobre Méjico no marcharán solas.

La España de ayer deplora y tiene como un mal en las actuales circunstancias, la polémica que en el Congreso y en la prensa se ha producido con motivo de la censura eclesiástica.

La Iberia de ayer dice que habiendo dado lugar á interpretaciones contrarias al verdadero espíritu con que fué escrita la reseña que hizo en su número del jueves, de la votación que tuvo lugar en el Congreso el día anterior, no tiene inconveniente en declarar, sin escitacion de nadie, que al manifestar la actitud de la mesa en aquel acto, estuvo lejos de su animo inferir ningun género de ofensa á las personas que la componen.

El desgraciado jornalero del ferro-carril del Norte que hace cosa de un mes fué cogido por un tren que le estropeó el brazo izquierdo, se encuentra en estado de convalecencia despues de haber sufrido la amputacion del brazo. Este infeliz llamado Juan Gomez habia servido en la Guardia urbana de Madrid y queda ahora inútil para el trabajo. La empresa ha seguido pagándole su jornal, y segun parece, piensa darle alguna colocacion que pueda desempeñar, con el laudable objeto de no dejarle abandonado á la miseria.

Hace pocos dias un licenciado de presidio que vivia en Jerez, cometi6 el robo de unos cubiertos, y cuando le fueron á prender logró escaparse. Perseguido de cerca se escondió al volver una esquina y al llegar a guardia municipal que detrás de él iba, le asesió una puñalada que le dejó cadáver en el acto. Siguió huyendo, y dió otra puñalada á un sereno que intentó detenerle, logrando así evadirse. Este suceso ha causado honda impresion en Jerez. El criminal se llama Juan Rendón Novoa. Al guardia se le ha hecho un honroso entierro, que ha presidido el alcalde.

El Sr. Huelves pidió anteayer en el Senado que el Sr. ministro de Hacienda se sirviese remitir, si no lo hubiere hecho ya, el expediente general sobre reclamaciones de Prats, y principalmente lo actual desde setiembre de 1858 hasta mediados de 1859, y tambien que remitiese el incidente que debe existir en su ministerio relativamente á una demanda intentada por el Sr. Prats, que no tuvo efecto y se desestimó, acompañando asimismo el informe dado sobre ella.

El señor presidente del Consejo de ministros, contestando anteayer en el Senado al Sr. marqués de Novaliches, sobre la noticia telegráfica de haber regresado las fuerzas españolas á Veracruz, mientras las francesas se dirijan á Méjico, dijo lo siguiente:

«He leído con efecto en los periódicos el parte á que se refiere S. S.; pero debo decir al Senado que el gobierno no ha recibido absolutamente ningun parte ofi-

cial que lo confirme, pues ni en aquellos privados que ofrecen alguna verosimilitud se halla corroborada la noticia que de ese parte. Puedo aun añadir mas, y es que ni en el ministerio de Negocios extranjeros de Francia, ni en el de Marina, se había ayer recibido parte alguna referente á ese particular.»

La prision inesperada, y sin que se trasluzca por qué, de monseñor Vespasiano, obispo de Fano, ha producido profunda y desagradable impresion en Italia, y sobre todo la ha causado la falta de consideracion con que se ha tratado al virtuoso y anciano prelado, á quien se ha encerrado en una inmunda habitacion de un cuartel.

En letra cursiva publica El Guipuzcoano el día 8, la siguiente noticia: «Por una correspondencia privada de Méjico que nos merece completa fé, sabemos que la derrama de 500,000 pesos impuesta por Juárez á los extranjeros, no afecta en lo mas mínimo á los españoles residentes en aquella república.»

Los billetes del Banco de Málaga han sido falsificados, ó mejor dicho substituidos, segun escriben al Irurac-bat. Por un medio bastante ingenioso, los billetes de 100 rs., que eran de color blanco, se han substituido con los de 4,000 rs., que eran de color de rosa, cambiando el color. La cantidad, tanto en letra como en número, se ha raspado cuidadosamente, imitando á la pluma la suma. Lo que no ha podido falsificarse ha sido el estampado del papel, pues mirando el billete á la luz se vé al instante la diferencia. Afortunadamente, el fraude se ha descubierto en su origen, y hasta ahora dos son los únicos billetes que se han cambiado en el Banco, el segundo con conocimiento ya de ello. El juzgado entiende ya en el asunto.

En Murcia ha causado mucha satisfaccion la resolucion tomada por las autoridades de aquella ciudad, de restablecer la compañía de bomberos para incendios.

Se ha descubierto junto á la plaza de Armas de Tarragona, en el desmonte para el ferro-carril de dicha ciudad á Barcelona, un sepulcro antiguo, de una sola pieza, de piedra llamada «eslido», dentro del sepulcro se ven una porcion de huesos humanos estremadamente consumidos. Inmediatamente fué allí el inspector de antigüedades á fin de salvar este resto de la destruccion, y ponerle en seguridad, hasta que pueda ser conducido al Museo. A proporción que se vayan adelantando los trabajos de desmonte en aquel punto, se examinarán los terrenos contiguos, para ver si se halla alguna medalla ó resto por el que pueda deducirse la época á que pertenezca el cadáver allí depositado.

El sábado á las once de la noche, al llegar á Tarragona la diligencia de Lérida, se dió parte al señor gobernador de haber robado en las inmediaciones de Vallmoll, á Benito Sammartin, empresario de una casilla

para peones camineros, la suma de 350 duros. El gobernador dispuso que el celador Porta y una pareja de la Guardia civil saliesen inmediatamente á enterarse bien de lo sucedido.

El Monitor vineola francés dice que cuando se abona mucho una viña especialmente con abonos animales se desarrolla la savia superabundantemente y de esta especie de pliftora resulta gran abundancia de fruto; pero el vino es inferior, tiene mal sabor y con facilidad se vuelve amargo, dando un resultado contrario las que no se abonan de este modo.

El Senado votó anteayer los proyectos de ley relativos á la autorizacion al gobierno para alterar el número de los individuos del consejo de administración de las sociedades de crédito, y á la concesion de pension á la viuda é hijos de D. Rafael Barbadiño, el primero por 85 bolas blancas contra 5 negras, y el segundo por 76 contra 14.

Es tal el incremento que de algun tiempo á esta parte va tomando la creacion de sociedades de socorros mútuos para casos de enfermedad, que hay provincias como la de Girona y algunas otras de Cataluña donde existen ya organizadas cerca de 200. El Consejo de Estado, que apenas puede atender al inmediato exámen y censura de los estatutos que en gran número recibe diariamente, ha propuesto al gobierno de S. M. por conducto del ministerio de la Gobernacion, que se establezcan bases fijas para la organizacion uniforme de estacijas de sociedades.

La Excma. junta de damas de honor y mérito de esta corte, ha remitido al Ministerio de la Gobernacion, ocho propuestas para las seis plazas vacantes en el colegio de huérfanas de militares, titulado «de la union». Segun se dice, serán nombradas las seis que figuran en primer lugar en la relacion que remite la junta, y las otras dos se tendrán presentes para las dos primeras vacantes que ocurran.

Dicen los periódicos ingleses que la cantata compuesta por Verdi para la apertura de la esposicion universal de Lóndres, y que fué desechada por los comisarios régios, se ejecutará en el teatro de S. M. con la diferencia de que el solo que habia sido compuesto para Tamberlick, ha sido trasportado para la señora Titiens.

El beato Martin de la Ascension de Aguirre, uno de los protomártires del Japon que van á ser canonizados, nació en la villa de Vergara, provincia de Guipúzcoa, el día 11 de setiembre de 1567; fué bautizado en su parroquia de San Pedro; hijo legítimo de Pedro de Aguirre y de Marina de Arizola. En Vergara existe aun su casa solariega; y es una de las pobladoras de la provincia y la villa. Estudió en la Universidad de Alcalá, tomó el hábito de San Francisco en Annon en 1585, y trasladado al con-

LOTERIA MODERNA.

Table with columns for different lottery amounts (e.g., 50 duros, 100 duros) and rows of winning numbers. Includes sub-headers like 'EXTRACCION DE AYER' and 'Números tomados al oido'.

vento de San Bernal dino de Madrid, permaneció en él siendo un dechado de virtud y sabiduría hasta que se embarcó para Ultramar...

La diputación general de Vizcaya ha mandado que todos los templos del señorío soltaran al vuelo sus campanas ayer á las cinco de la tarde...

En Jaen, segun dice El Anunciador, se prepara en aquella capital la publicación nada menos que de tres periódicos...

El viernes una joven de 16 años que estaba bariendo en una fábrica de harinas de Zaragoza, fué cogida por el árbol de una máquina...

Un mayoral de las galeras de Granada, el cual parece era sobrino del Sr. Lanzas, ha muerto lastimosamente en el camino...

Escríban de Segorbe que se agita el proyecto de construir un ramal de ferrocarril entre aquella ciudad y Murviedro...

Parce que la empresa de la plaza de Toros de Tudela, tiene ajustada para trabajar en las tres corridas de Santa Ana á la cuadrilla de los Carmonas...

En el magnifico jardín botánico de Valencia se está haciendo una mejora muy importante, cual es la construcción de una estufa que parece una gigante urna...

El valor aproximado de los artículos exportados por la aduana de Sevilla durante el mes de abril próximo pasado, ha sido el de 14.726.757...

Segun un periódico de Sevilla el duque de Brabante esperaba en aquella capital el parto de S. A. R. la duquesa de Montpensier...

Ha sido nombrado registrador de la propiedad del partido judicial de Concantana, D. Manuel Gosalvez y Estaña...

Escríben de Alicante que parece se están dando pasos para contratar á madama Lagrange para que dé en aquel teatro algunas funciones...

Entre los aficionados á toros circula ya una fotografía de la cabeza del bicho que dió muerte al infortunado Pepete...

Para dar á varias maderas el aspecto de la caoba, se empieza por frotar la madera con ácido nítrico (agua fuerte) estendido en agua...

La catedral de Méjico no es la que concluyó Hernan-Cortés. La que hoy existe se abrió al culto el 22 de diciembre de 1667...

Se podrá formar una idea de la prodigiosa riqueza que reina en esta iglesia, que recientes revoluciones han despojado de sus bienes...

Ayer al medio dia hemos recibido y comunicado inmediatamente al público por medio de un alcance...

Las noticias de la Habana alcanzan al 15. Las últimas que se tenian de Orizaba, eran del 4 de abril...

La division francesa se habia trasladado á Córdoba. Juarez habia ofrecido dar satisfacciones, pero rechazabatodo plan de monarquía...

Decia que en el caso de que los aliados avanzasen se retiraría él á la capital. Los representantes aliados se habian reunido en Orizaba...

El general Prim salió para el Potrero y se decía que debía avisarse con el general mejicano Zaragoza. Se confirma el asesinato del abanderado español...

Algunas correspondencias dicen que ganaba terreno el general Almonte. Se esperaban sucesos importantes...

Los reaccionarios contaban con 12,000 hombres. La situación de Juarez era dificilísima...

El vapor «Cubana» debió salir de la Habana para Cádiz del 20 al 25 de abril. Cádiz 10...

El capitán del vapor-correo «Canarias», que llegó anoche á las ocho y media á este puerto; se ha presentado hoy al comandante de la plaza...

La correspondencia traída por el «Canarias» ha quedado en la administración de correos á las siete y media...

El 25 del pasado han llegado á Malta SS. AA. RR. las princesas de Leiningen, esposa y madre del príncipe de Leiningen...

La escuadra inglesa del Mediterraneo tiene de poco tiempo á esta parte un movimiento inusitado, pues raro es el dia que no entran y salen sus navios en el puerto de Malta...

1,300 hombres de tripulación, zarpó en la mañana del 2 para Corfú, llevando á su bordo al almirante Sr. W. F. Mooritt...

Los demás navios quedan repartidos en los diferentes puertos de Sicilia y Nápoles, y se cree que estas evoluciones maritimas no son extrañas á la política...

Lo cierto es que se vé como dejamos dicho, un movimiento y actividad extraordinarios, que llama justamente la atención, y mucho mas el que para últimos de mayo se asegura se reunirá toda la escuadra en Nápoles...

De un momento á otro es esperado en Malta el virey de Egipto, y el agente del rey Victor Manuel, tiene orden de su gobierno para invitarle á que pase á Nápoles...

Para dar una idea del calor que se siente este año en Malta, bastará saber, que desde los primeros dias de abril se baña todo el mundo en el mar...

Anteayer celebró una reunion bastante aprovechada la junta municipal de beneficencia de esta corte. En ella quedó aprobado el escalafon del cuerpo facultativo de la beneficencia domiciliaria...

Se acordó que se uniformen los ordenanzas de las casas de Socorro con iguales distintivos. Asimismo la junta autorizó al inspector facultativo don Santiago Ortega Cañamero...

A última hora publica el 7 el periódico de Lisboa A Revolucao de Setembro, las siguientes líneas: «Nos consta que los desórdenes se han recrudecido en el Miño y se extienden ya á la provincia de Trasmontes»...

Con referencia á un hombre político importante de Portugal, se nos comunica hoy la noticia de que es probable que el rey D. Luis se case con la princesa Pia, hija del rey de Cerdeña Victor Manuel...

Las sesiones del Congreso alavés, verificadas en los dias 5 y 6, fueron en estrecho aprovechadas. Los representantes del país se ocuparon en multitud de asuntos importantes á la prosperidad de la provincia...

Mas de cinco mil personas se trasladaron el lunes y el martes en trenes especiales de Vitoria á Salvatierra, para asistir á las juntas alavesas...

Es muy posible que el señor obispo de Vitoria presencie las juntas de Guernica y oficie en las funciones religiosas que se verifican cuando los representantes del país se hallan congregados bajo el histórico roble...

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Génova 9. Han sido presos los autores del robo del Banco de esta ciudad. Londres 9...

La escursión del ministro francés en Washington á Richemond, no ha tenido objeto político ni ha sido en virtud de instrucciones del gobierno francés...

Los amigos del diputado de la oposición moderada Sr. Castro, confirman públicamente la noticia dada por La Correspondencia de que este diputado se proponia volver á suscitarse la cuestión de Méjico en la Cámara popular...

A las dos menos cuarto de la madrugada de ayer ha llegado á Pamplona S. A. R. el duque de Brabante, saliendo para Francia á las dos y media...

Francias á las dos y media. Las autoridades principales de Pamplona le recibieron en el andén del ferro-carril...

El ejército de ocupacion de Africa, ó diremos mas bien, la parte de ejército que no ha desembarcado ya en España, no pudo abandonar anteayer el campamento de Fuerte Martin por no haberse concluido de cargar los vapores...

Dícese, y El Gíamor de ayer lo confirma, que el Sr. Prats, el ya célebre denunciador de las deudas de la Francia, ha autorizado á su abogado consultor para citar ante los tribunales al señor ministro de Hacienda...

De un momento á otro publicará la dirección general de correos en la Gaceta, una Memoria llena de numerosos datos estadísticos sobre el movimiento que ha ofrecido el ramo en 1864...

La prensa barcelonesa, sin distinción de matices políticos, ha dirigido una exposición al Congreso, adhiriéndose á la petición de la prensa de Madrid para la completa supresión de pasaportes...

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Bruselas 10...

El rey ha pasado bien la noche y la afeccion disminuye. Cádiz 10...

La fragata «Triunfo» y el remolcador num. 1 han salido para Málaga y Almería á traer quintos. Se ha acabado de montar el faro de Trafalgar. Málaga 10...

Ha entrado el «Barcelino» de los presidios con 22 soldados y ha salido el «Marqués de la Victoria» para Ceuta. Santander 10...

Se espera en esta al capitán general de Búrgos que se embarcará en el remolcador del Ferrol para visitar la plaza de Santoña.

El 3 y el 4 se produjeron los desórdenes en la feria de Barcellos para donde salieron de Braga algunas fuerzas de infantería. Tres ó cuatro que hacían cabeza del motin el dia 3 querian que el populacho fuese á la administración de contribuciones á quemar las matrices...

Ayer han tenido una larga y cordial conferencia el presidente del Consejo de ministros y el embajador de Francia, Ignoramos naturalmente lo que en ella se ha tratado, pero se nos figura que cada vez se equivocan mas los que aguardan un conflicto internacional entre Francia y España...

dogma cristiano. El diputado moderado señor Valera votó contra la censura al lado de los progresistas...

Al abrirse la Bolsa de París de ayer, los valores que pueden interesar á España tenian los precios siguientes, segun se nos comunica en DESPACHO TELEGRAFICO:

3 francés, 70.80. 3 interior español 49 1/8. Diferida 43 7/8. Pasiva, 19 3/4. Consolidados ingleses, 92 1/2, sin cupon. Crédito moviliario francés, 845. Moviliario español, 546. Ferro-carril de Madrid á Zaragoza, 565. Ferro-carril del Norte, 492.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,250 fanegas de trigo de 48 á 59 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 956, cebada de 29 1/2 á 50 fanega, algarroba á 44 1/2.

Los señores condes de Pomar recibieron el miércoles último á sus amigos con un magnifico concierto, en el que las señoritas de Nuevos y Lujan cantaron con maestría varias piezas acompañadas por el profesor Sr. Manrochi...

Las fuerzas que tiene el Piamonte en el reino de Nápoles ascienden ya á 180,000 hombres.

Al entrar Victor Manuel en Nápoles las sociedades democráticas obreras, la de los estudiantes, las garibaldinas y las afiliadas de las emancipadoras, recorrian las calles de la ciudad victoreando al rey y á Garibaldi...

La víspera de la llegada de Victor Manuel á Nápoles, hizo, segun escriben en El Pensamiento, un gran alarde de fuerzas, desplegándose por varios puntos: las casas de diez familias distinguidas fueron cercadas, y llamó mucho la atención el ver que los gendarmes piamonteses conducían por las calles mas públicas y atados como si fueran malhechores...

Los periódicos de Nápoles publican el siguiente aviso, firmado por el famoso ex-católico fray Pantaleon: «Os suplico tengais la bondad de anunciar que la Asociación emancipadora de sacerdotes italianos, mañana, á la llegada del rey, se presentará en corporacion para ofrecer al rey sus homenajes...»

Los Anales de beneficencia propone á los señores tenientes de alcalde de esta corte, que en vez de destinar el pan de comiso por falta de peso, al Hospicio ó al Hospital general, donde no satisface directamente la necesidad de las clases pobres...

La junta municipal de beneficencia de esta corte, ha autorizado á la parroquia de Sta. Sebastian, para conceder veintiseis socorros de 460 reales cada uno, á igual número de pobres enfermos de la feligresía...

Los periódicos extranjeros anuncian la muerte de uno de los sabios mas distinguidos de los Países-Bajos, M. J. L. C. Schroeder Vander Kolk, profesor de fisiología en la universidad de Utrecht.



